

La rénovation de la poste de la rue du Louvre va ouvrir le célèbre bâtiment sur son quartier

Commerces, hôtel, équipements publics vont être installés dans l'immeuble du plus grand bureau de poste de France, qui conservera la majorité de ses activités. Des circulations à l'intérieur des locaux permettront au public de le traverser de part en part

La Poste vient de lancer la rénovation de la Poste centrale de la rue du Louvre (1^{er} arrondissement), le plus grand bureau de poste de France. Les travaux, d'un montant de 80 millions d'euros et financés par La Poste, doivent démarrer à la fin de l'année pour une livraison début 2017.

Une visite organisée pour les riverains de ce quartier a permis de prendre connaissance des futurs aménagements de ce monument bien connu des Parisiens, qui peuvent aller y déposer leurs déclarations de revenus jusqu'à la dernière minute.

La Poste du Louvre représente près de 34 000 mètres carrés de surfaces de planchers, dont environ un tiers est consacré au tri postal, au transbord (le fait de mettre le courrier dans des casiers et des chariots puis des véhicules pour le transporter), au restaurant du personnel, au bureau de poste, au Carré Pro, au Cityssimo (réception de colis) et aux boîtes postales. Le tri automatisé a été délocalisé en banlieue depuis quelques années. Le tri manuel, qui dessert les quatre premiers arrondissements de la capitale, a été conservé sur place. Le bureau de poste est le plus grand de France.

Accessible au public

Le projet maintiendra les fonctions purement postales sur 11 000 mètres carrés. L'activité colis, qui avait été délocalisée, sera rapatriée dans le bâtiment. Le transfert actuel oblige en effet à utiliser de nombreux camions pour desservir les différents bureaux de poste du centre de la capitale. Les colis seront acheminés de façon groupée, puis transportés par des véhicules non polluants vers les différents points de distribution.

Le bâtiment accueillera de nouvelles activités qui permettront de renforcer son intégration dans le quartier. On prévoit notamment l'installation, côté rue Jean-Jacques Rousseau, d'un commissariat de



Coupe du projet du bâtiment de la Poste du Louvre

police d'environ 2 200 mètres carrés, qui regroupera les activités réparties entre les bureaux Lescot, Louvre et Bons enfants et une partie de celles du commissariat de la place du Marché-Saint-Honoré.

L'accès du public au bureau de poste restera ouvert 24 heures sur 24. Le passage Gutenberg entre la rue du Louvre et la rue Jean-Jacques Rousseau devrait être rouvert au public. La rampe qui permet aux voitures des postiers d'accéder au parking du premier étage sera démolie. Des discussions sont en cours entre La Poste et France Télécom pour supprimer, à terme, le petit bâtiment de brique situé dans ce passage, qui appartient à France Télécom. Le public pourra traverser le bâtiment depuis les rues du Louvre, Etienne-Marcel et Jean-Jacques Rousseau et depuis le passage Gutenberg pour accéder à une place intérieure, non couverte, autour de laquelle sont prévus des cafés et des restaurants.

Une rampe permettant de garer les véhicules de police au sous-sol sera créée côté Jean-Jacques Rousseau. Juste à côté, au rez-de-chaussée, sera ouverte une halte-garderie d'une trentaine de berceaux ainsi qu'un espace de coworking (espace où les créateurs d'entre-

prises peuvent se retrouver et travailler ensemble) de 300 mètres carrés comprenant un café.

Des commerces et des logements

Du côté Etienne-Marcel, les arcades accueilleront des commerces sur 2 000 mètres carrés et leurs grilles seront ouvertes toute la journée. A l'angle des rues Etienne-Marcel et Jean-Jacques Rousseau, les anciens appartements de fonction seront rénovés pour accueillir 17 logements sociaux sur environ 1 200 mètres carrés. Dans les étages, outre les activités postales, on trouvera 10 000 mètres carrés de bureaux, et au sommet du bâtiment, un hôtel restaurant quatre étoiles d'environ 80 chambres sur 6 000 mètres carrés.

L'ancien toit du bâtiment avait brûlé en 1975. Le projet prévoit une sorte de « pergola énergétique » qui accueillera des panneaux solaires. La Poste envisage de demander une révision du PLU pour pouvoir reconstruire un vrai toit. A défaut, il est prévu de végétaliser une partie de la terrasse et de la rendre accessible aux clients du restaurant de l'hôtel.

Elisabeth Bourguinat
association Accomplir
www.accomplir.asso.fr